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信阳深读

“上面千条线，下面一根针”

———访五里墩办事处党工委书记王雪梅
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“上面千条线，下面一根针。 ”谈起创卫，五里墩办
事处党工委书记王雪梅这样总结，“今天上午刚开完
会，新增了许多工作。 创卫工作纷繁复杂，落实到我们
办事处，上面的千条线都得来穿这一根针。尽管创卫困
难重重，但我们全力以赴！ ”王雪梅坚定地说。

“要谈困难， 相信各个创卫部门或多或少都存在，

但五里墩有它特殊的地方
!

”王雪梅说，“五里墩办事处
下辖
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平方公里，辖区大了，创卫任务自然就更重
了，再加上办事处辖区属于老城区，低矮破旧的房屋有
很多，许多破产企业遗留下的厂区和家属院无人管理，

另外市直单位和平桥区的单位十分密集， 辖区内的单
位加企业共有
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余个……办事处面临的现状可谓是
点多、线长、面广。 ”王雪梅说。

“先天不足、困难重重，又无成熟经验，创卫初期，

我们的确也很犯难。 ”王雪梅说，“但经过分析，我们先
对自己进行了准确地定位。随后结合实际，理清了思路
并迅速瞄准目标。 ”辖区内的
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多个“五小”门店、农
贸市场、夜市大排档、各大主干道以及虎头山区域等被
办事处列入了重点治理范围。 王雪梅说，敢于碰问题、

敢于担责任是做好创卫工作的前提。

“瞄准目标后的下一步工作就是重拳出击，争取根
治问题。”王雪梅说，经过长时间的努力，目前创卫工作
取得了一定成效。 内河干净了、背街小巷治理好了，新
华西路大排档也整洁了，小商小贩经营也规范了。 “虽
然创卫取得了一些成效， 但流动餐点规范后容易反弹
等这些问题我们依然要紧抓不放。 ”王雪梅说。

“创卫不只是个人的事，也不只是单位的事，而是
需要我们全员参与。要想保证创卫成果，改变大家的生
活习惯是重中之重，只有每个人都养成良好的习惯，我
们的创卫成果才能持久保持下去。 但生活习惯的改变
也并非一朝一夕能够完成的， 因此我们的创卫工作仍
然是任重道远！ ”王雪梅说。
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本次“走街串巷看创卫”活动中，记者来到了五里
墩办事处。 在这里，记者真切地感受到了创卫取得的
成效。 新华西路的大排档几乎没有了油污的踪迹、新
申河一改往日的臭气熏天、原本杂草丛生的砖瓦厂小
区变成了一个环境舒适的小花园。 创卫是一项长期的
工程，希望这些来之不易的成果能一直保持下去！
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“店里环境卫生都很不错，继续保持下去！ ”
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月
19

日下午
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时许，五里墩办事处党工委书记王雪梅正
在新华西路大排档挨家挨户地检查创卫工作的进展
情况，“老板，这门头上的油污你得尽快清洗干净啊！ ”

检查过程中，王雪梅叮嘱着每一个细节。

“我们办事处高度重视创卫工作， 今年已经投入
了
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多万元的资金。 随着创卫工作的深入展开，辖
区的环境面貌也得到了很大改善。 ”王雪梅说。创卫以
来， 办事处完成了辖区内
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米长的新申河清淤工
作；对背街小巷的破损路面以及黄土裸露路面进行了
全面整修；先后投入资金
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余万元，对麻纺厂、煤建公
司等破产企业家属院进行了全面整治；为辖区内“五
小门店”统一配置“防蝇防蚊灯、防蝇帘、防鼠笼”
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余套；投入资金
50

余万元打造
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个样本点。 “虽然创
卫工作已经取得了不少成效， 但我们仍要精益求精，

尽力将创卫工作做到最好！ ”王雪梅说。

油烟分离新华西路大排档变了样
“新华西路大排档的卫生问题一直让人很头疼。 ”

王雪梅说，“功能分区不全、地面油污大、办证率不高、

出店经营、占道经营这些问题让新华西路大排档变成
了创卫工作的‘老大难’。 ”但办事处工作人员攻坚克
难，力争解决各种存在的问题。

“这边是操作间，这边是储藏间！ ”顺顺鲜烧烤店
的老板朱军向记者介绍着自己店里新划的功能分区。

“早就应该这样划分了，这样比以前更卫生、更有条理
了，我们操作起来也更方便了。 ”

“过来看看我们这个油烟分离的设备， 有了它以
后就再没有烟雾缭绕了。 ”李华海也是一家烧烤店店
主。 对于新装的油烟分离机，他表示十分满意。

大变身后的烧烤排档吸引了更多的顾客，当天下
午
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时许，整齐划一的座椅旁已经有了不少前来品尝
美味的顾客。 王雪就是其中的一位，“以前很少过来吃
烧烤，看着满地的油污和弥漫的油烟，食欲顿时就下
降了一半儿，但现在完全没有了这些顾虑！ ”

打造样本背街小巷创卫成功逆袭
走进中环路北侧砖瓦厂小区，凉爽的清风迎面而

来，让人顿生惬意。 放眼望去，平整的水泥路面不见一
片垃圾，路两侧绿化带中的植物郁郁葱葱，沿河岸边
碗口粗的水杉笔笔挺立， 树下还坐着不少纳凉的人。

“我们这里居住环境多好啊，简直就是一个小公园！ ”

钱芳是砖瓦厂小区的一位新租户， 对现在租住处的环
境，她表示非常满意。

年过七旬的薛大爷是砖瓦厂小区
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多年的老住
户，“以前砖瓦厂小区杂草丛生、 旁边的河水散发着恶
臭，别说乘凉了，走路都得掩着鼻子过，而且蚊子也特
别多。每逢下雨出门都是两腿泥。 ”提起以前的砖瓦厂
小区，薛大爷连连摇头。 但是看看四周，薛大爷舒展开
了紧皱的眉头，“现在可是大不一样了， 在这样好的环
境中，我肯定又能多活好几年。感谢政府为我们做了这
样的好事、实事！ ”

砖瓦厂小区是办事处辖区内
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个创卫样本点之
一。对样本点的工作，办事处高度重视，不惜投入
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万
元资金进行打造。经过全体人员的努力，“五小”门店变
了样；长安路破旧的墙壁变身文明墙；八一步行街破损
的道板砖得到更换和修整。 原本的破旧之处经过样本
点的打造，一个个华丽转身，成功实现逆袭。

舍“小家”幸福换“大家”整洁
“爸爸妈妈，你们终于回来了！”高少阳六岁的儿子

揉了揉惺忪的睡眼，扑进了他的怀里。

高少阳和陆荣为夫妇分别在五里墩办事处和铁西
居委会工作，创卫工作开展以来，夫妻二人经常是忙得
“脚不沾地”。 “为了抓好创卫工作，我现在很少坐在办
公室，更别提在家了，我已经一个多月没吃到我爱人做
的饭了！ ”高少阳说。

高少阳夫妇正值“上有老、下有小”的年纪，夫妻二
人同时忙了起来，可委屈了家里的老人和孩子。高少阳
的儿子刚上小学，可是夫妻俩根本没有时间陪孩子。暑
假，只有将
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岁的孩子反锁在家中。 “最近基本上都是
早上
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出门，夜里
12

：
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左右才回家。 早上起来孩
子还没醒，夜里回去孩子已经睡着了！ ”高少阳说。

前不久，高少阳的母亲患了脑梗塞，被送往武汉救
治。高少阳在处理完工作后，连夜赶往武汉。用了一天
的时间为母亲办好各种手续后， 高少阳又连夜赶回了
信阳，并在第二天投入到创卫工作中。 “对妈妈肯定是
放心不下，但创卫工作更是让我提着一颗心。本来办事
处人手就不多，在这关键时刻，我更不能缺席！”高少阳
坚定地说。

在五里墩办事处及下辖各居委会， 像高少阳夫妇
这样克服困难，坚守在创卫一线的同志还有很多。肖湾
居委会主任刘杰在一次工作中手臂意外骨折了， 可是
除了去医院必要的包扎和检查时间以外， 刘杰没有因
此请过一次假。看着刘杰胳膊上一层层的绷带，身边同
事劝他多休息，可刘杰笑称“轻伤不下火线”，继续投入
到工作中。

对症下药 攻克创卫薄弱环节

———五里墩办事处创卫工作纪实

创卫访谈录

采访札记

本报记者黄慧
见习记者付宇峰李亚云陈奕兆

改造后的新华西路大排档干净整洁。 见习记者李亚云摄
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